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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 18. Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 06.05.2019 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Roswitha Brinkhus  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Frau Annegret Christ-Schneider  
Herr Ulrich Holstein  
Frau Ute Johanns  
Herr Thorsten Karssies  
Herr Klaus Kossak  
Herr Günther Kruse-Joachim  
Herr Christian Lübbe  
Herr Winfried Müller  
Herr Torsten Neumann  
Frau Heike Schwenteck  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katja Eichmann  
Frau Viktoria Enz  
Frau Margareta Hartong  
Herr Sascha Kollenberg  
Frau Imke Märkl  
Frau Elisabeth Nagels  
Herr Oliver Reyle  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dr. Hilmar Franke  
Frau Ilka Marlen Holtgrave  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anette Staas-Niemeyer  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Herr Klaus Sandhaus  

Protokollführerin 
Frau Bianca Kelka  
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Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Lars-Gerrit Miosga  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Conrad Bramm  
 
 
Beginn: 18:00    Ende: 20:25 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 11.02.2019   

 4   Bericht City Offensive   

 5   Bericht der Ortsbürgermeisterin/der Verwaltung   

 6   Einwohnerfragestunde   

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Bramsche   

 7.1   Antrag FCR 09 Bramsche e.V. vom 07.02.2019   

 7.2   Antrag St. Martin, kirchenmusikalische Arbeit v. 15.02.2019   

 7.3   Anträge TUS Bramsche   

 7.4   Antrag Evangelisch-Freikirchliche Gemeinde vom 03.04.2019   

 8   Prioritätenliste 2020 für den Ortsrat Bramsche WP 16-21/0618  

 9   Nutzung einer Teilfläche am Hasesee als Schafweide WP 16-21/0589  

 10   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Brinkhus begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit fest.  
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TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBM Brinkhus möchte unter TOP 3 die Genehmigung des Protokolls vom 22.01.2019 mit aufnehmen. 
 
Der Ortsrat Bramsche stimmt dem so zu.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

11.02.2019 
 

 
OBM Brinkhus lässt über die Genehmigung des Protokolls vom 22.01.2019 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   20 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       2 Enthaltungen 
 
OBM Brinkhus lässt über die Genehmigung des Protokolls vom 11.02.2019 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   20 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       2 Enthaltungen  
 
 
TOP  4 Bericht City Offensive  
 
Herr Sandhaus berichtet über die Ergebnisse der City Offensive. (Siehe Anlage)  
 
 
TOP  5 Bericht der Ortsbürgermeisterin/der Verwaltung  
 
OBM Brinkhus berichtet über folgende Dinge: 
 

- Herr Kruse-Joachim wird neues Ortsratsmitglied für Herrn Dohe 
 

- Pflanzaktion des Ortsrats 
In diesem Zusammenhang bitte OBM Brinkhus die Verwaltung darum, die gepflanzten 
Blumen nicht so früh abzumähen, da die Krokusse und Narzissen aus diesem Grund nicht so 
schön geblüht haben. Die Pflanzen müssten etwas länger stehen bleiben, damit sie im 
Folgejahr erneut blühen können. 

 
-  Verkehrsentwicklungsplan 

OBM Brinkhus erläutert kurz die erkannten Handlungsfelder. 
o Stadt der kurzen Wege 
o Fußverkehr fördern, Barrierefreiheit 
o Radverkehr 
o Bus und Bahn näher zum Bürger bringen  
o Verkehrssicherheit erhöhen 
o Straßennetz optimieren 
o Orientierung im Verkehr verbessern 

 
- Seniorenfahrt am 29.05.2019 ab 14 Uhr 
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- Radtour des Ortsrats Bramsche am 16.08.2019 ab 16 Uhr, Start am Spielplatz Tuchmacher 
Museum 

 
 
TOP  6 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Bürger fragt, warum der Heimat- und Verkehrsverein nicht zum Neubürgerempfang eingeladen 
wurde. 
 
BGM Pahlmann antwortet, dass das Konzept zum Neubürgerempfang überarbeitet wurde und einige 
Vereine nicht mehr dazu eingeladen wurden. Es war der Eindruck entstanden, dass der Aufwand für 
alle Beteiligten sehr groß ist und dass dementsprechend die Resonanz der Neubürger nicht in dem 
Maße vorhanden sei, dass sich dieser Aufwand lohnen würde. 
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Bramsche 
 

 
ORM Johanns stellt den Antrag, das Budget für den Grillplatz Hasesee um 1.425,60 € für den dort 
aufgebauten Tisch zu erhöhen. 
 
ORM Märkl stimmt dem so zu. 
 
 
OBM Brinkhus lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    20 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       2 Enthaltungen  
 
 
ORM Märkl bittet darum, die Sachstände der einzelnen geplanten und vom Ortsrat bezuschussten  
Investitionen mitzuteilen. 
 
BGM Pahlmann bittet darum , dass er in Zukunft darüber informiert würde, man bräuchte ja auch 
nicht immer auf die nächste Sitzung warten. Dann könnten solche Dinge auch zwischendurch geklärt 
werden. 
 
ORM Staas-Niemeyer fragt an, ob man den jeweiligen Sachstand nicht auf der Ortsratsmittelliste 
vermerken könnte. 
 
 
 
TOP  7.1 Antrag FCR 09 Bramsche e.V. vom 07.02.2019  
 
ORM Lübbe erläutert den Antrag und möchte den Antrag mit 1.000,- € unterstützen. 
 
ORM Märkl bittet die Stadtverwaltung zu prüfen, ob es möglich sei diesen Antrag auch evtl. aus 
Sportfördermitteln zu unterstützen. 
Außerdem würde sie die Summe gerne modifizieren, bis max. 1.000,- €. 
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OBM Brinkhus erläutert kurz, dass sie mit Herrn Tschörtner vom FCR Bramsche gesprochen habe und 
ihm erklärt hat, dass der Ortsrat Bramsche nicht die kompletten 8 Bänke finanzieren wird. Man sich 
aber evtl. vorstellen kann, den Kauf von zwei Bänken ( je 500,- €) zu unterstützen. 
 
 
OBM Brinkhus lässt über den Antrag (bis max 1.000,- €) abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    22 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7.2 Antrag St. Martin, kirchenmusikalische Arbeit v. 

15.02.2019 
 

 
ORM Lübbe erläutert den Antrag. 
 
OBM Brinkhus lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:   22 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
TOP  7.3 Anträge TUS Bramsche  
 
ORM Lübbe erläutert die Anträge und möchte diese mit insgesamt 250,- € unterstützen.  
 
OBM Brinkhus lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    21 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       1 Enthaltung 
 
 
TOP  7.4 Antrag Evangelisch-Freikirchliche Gemeinde vom 

03.04.2019 
 

 
OBM Brinkhus erklärt, dass sie mit der Gemeinde gesprochen hat und erfahren hat, dass ihnen ein 
Sponsor zur Durchführung des Baseball Camps abgesprungen ist und sie dadurch nun einen 
finanziellen Engpass haben. 
 
ORM Lübbe erläutert den Antrag und möchte diesen mit 500,- € unterstützen.  
 
ORM Märkl äußert Bedenken, da der Ortsrat grundsätzlich keine Veranstaltungen unterstützen 
sollte.  
 
ORM Staas-Niemeyer findet, dass der Ortsrat diese Veranstaltung unterstützen sollte. 
 
ORM Christ-Schneider  stimmt ORM Staas-Niemeyer zu. 
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Nach einer kurzen Diskussion fasst OBM Brinkhus alles nochmal zusammen und erklärt auch, dass sie 
mit der Kirchengemeinde sprechen wird und klarstellen wird, dass dies eine Ausnahme war und in 
der Zukunft keine Veranstaltungen mehr unterstützt werden. 
 
OBM Brinkhus lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     13 Stimmen dafür 
        7 Stimmen dagegen 
        2 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
TOP  8 Prioritätenliste 2020 für den Ortsrat Bramsche WP 16-21/0618 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2020 wird ohne / mit folgender Änderung beschlossen. 
 
 
ORM Lübbe schlägt vor, das Thema „Beleuchtung Hasesee“ als Punkt 5 der Prioritätenliste 
mitaufzunehmen.  
 
ORM Staas-Niemeyer gibt zu bedenken, dass es bei diesem Thema einige Dinge zu beachten gibt. Es 
sollte beachtet werden, dass tatsächlich nur der Weg ausgeleuchtet werden sollte, nicht aber die 
privaten Grundstücke bzw. der See (Irritation der Tiere). 
 
 
OBM Brinkhus lässt über die Prioritätenliste mit der o.g. Ergänzung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:    20 Stimmen dafür 
        0 Stimmen dagegen 
        2 Enthaltungen 
 
 
TOP  9  Nutzung einer Teilfläche am Hasesee als 

Schafweide 
WP 16-21/0589 

 
ORM Staas-Niemeyer äußert Bedenken. Der Hasesee soll für alle frei zugänglich sein, da seien Zäune 
etwas unglücklich. 
 
ORM Franke entgegnet, dass eine Schafwiese eine Bereicherung für den Hasesee wäre.  
 
ORM Hartong stellt fest, dass eine Schafwiese eine naturnahe Nutzung wäre und auch die Kosten für 
den Träger gesenkt würden, da die Pflege dieser Fläche entfallen würde. 
 
 
Nach einer weiteren kurzen Diskussion wird die Sitzung unterbrochen, damit der Antragsteller 
seine Belange darlegen konnte. 
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Nach einer weiteren abschließenden Diskussion lässt OBM Brinkhus über die o.g. Beschlussvorlage 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür 
      13 Stimmen dagegen 
       0 Enthaltungen 
 
 
TOP  10 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
./.  
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Karssies möchte wissen, wie der Sachstand bei der Umgestaltung des Bahnübergangs Hemker 
Straße sei. 
 
BGM Pahlmann antwortet, dass die Verwaltung in diesem Bereich einige Fläche ankaufen möchte, 
aktuell läuft dieses Verfahren. 
 
 
ORM Lübbe regt an, am Kreisel Lindenstraße die „Vorfahrt achten“ Schilder für Fußgänger und 
Radfahrer anzubringen, analog zum Kreisel Schulzentrum. 
 
Außerdem möchte er wissen, ob auf der Malgartener Straße, Höhe Schulzentrum/ Gymnasium ein 
weiterer Zebrastreifen geplant sei. 
 
BGM Pahlmann antwortet, dass dort ein Zebrastreifen angebracht wurde. 
 
 
ORM Staas-Niemeyer regt an, am Hasesee ein paar Schilder (der NABU) aufzustellen, auf denen 
erklärt steht, dass man keine Enten und Vögel mit Brot füttern soll. 
 
 
ORM Märkl fragt nach einer Benennung der städtischen Sporthalle an der Malgartener Straße. Man 
sollte evtl.  die Bürger miteinbeziehen und nach Vorschlägen fragen. 
 
 
ORM Bergmann hält es für wichtig, dass man eine Lumenmessung am Lutterdamm durchführen 
sollte, seiner Meinung nach ist es dort viel zu dunkel. Er ist mit der Antwort auf seine Anfrage vom 
11.02.2019 nicht zufrieden. Und auch die Frage nach den Reflektoren am Zebrastreifen sollte 
nochmal überprüft werden. 
 
 
ORM Kruse-Joachim erläutert, dass immer wieder PKW´s von Wussow aus den Marktplatz befahren. 
Dort befindet sich ein „Durchfahrt verboten“ Schild, dieses Schild wäre aber sehr oft verschoben bzw. 
verdreht. Er würde gerne wissen, ob es möglich sei diese Schilder etwas höher zu hängen, damit sie 
nicht immer durch die vorbeifahrenden LKW´s verdreht werden würden. 
 
 
ORM Johanns fragt, ob es schon konkrete Pläne zum Abbau der Pergolen auf dem Marktplatz gibt. 
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BGM Pahlmann antwortet, dass es hierfür noch keine konkreten Pläne gibt.  
 
 
ORM Hartong würde gerne wissen, wie es mit dem Verkehrsentwicklungsplan weitergeht. 
Insbesondere interessiere sie, wann es einen Endbericht geben wird. 
 
BGM Pahlmann erläutert, dass der nächste Arbeitskreis am 15.08.2019 stattfinden wird. 
 
ORM Hartong fragt, wann damit gerechnet werden kann, dass einige Teile des 
Verkehrsentwicklungsplans realisiert werden. 
 
BGM Pahlmann möchte sich bei dieser Frage nicht festlegen, er schlägt vor dies in der nächsten 
Sitzung nachzufragen. 
 
 
OBM Brinkhus fragt an, ob es möglich sei, auf dem Parkplatz an der Eschstraße auch 
Kurzzeitparkplätze einzurichten. 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
 
 
Roswitha Brinkhus BGM Heiner Pahlmann Bianca Kelka 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführerin 
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